



Nombre de alumno: Olivar Pérez Santizo

Nombre del profesor: Lic. María del Carmen Briones

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Materia: Psicología y salud

Grado: Primer cuatrimestre

Grupo: "A"

Frontera Comalapa, Chiapas a 17 de septiembre de 2020.

1.4 Intervención de la psicología en la salud

-Investigaciones que caracterizan al campo de la salud

- A) Investigación biomédica
- B) Investigación en salud pública
- C) Investigación clínica

Se subdividen en 2 ramas principales:
Investigación en sistemas de salud
Investigación epidemiológica

-Descripción del sistema de salud

En ella se incluye creencias culturales en torno a la salud y enfermedad, que constituyen la base del comportamiento de la población.

De igual manera en ella existen concepciones teóricas con que la psicología interviene en la sociedad.

-Políticas públicas

Son iniciativas de estado que se implementan, cualquiera sea el poder o nivel de gobierno, buscan mejorar la vida de los ciudadanos.

-Psicología política contemporánea

Se parte de esta porque se dedica al análisis de los fenómenos políticos en función de sus aspectos psicológicos, el análisis contextual de los diferentes corpus teóricos psicológicos y al análisis e interpretación de los fenómenos políticos y económicos.

Esta disciplina tiene un bagaje conceptual que permite sortear las incompetencias en las que se estanca la psicología del modelo médico-clínico para dar respuestas al colectivo que es la sociedad en conjunto.

1.4 Intervención de la psicología en la salud (continuidad)

-Salud pública y psicología

Esta precisa que los conocimientos de los procesos psicológicos brinden herramientas, técnicas y metodologías prácticas que sean eficaces para atender las demandas de salud actuales.

-Intervención de la psicología en el campo de la salud

La psicología interviene principalmente de manera interdisciplinaria y estratégica para la atención primaria, secundaria y terciaria de la salud, con un perfil de intervención médico-clínico, de corte asistencial y con paradigma reduccionista. La base principal para que esta se lleve a cabo son las políticas públicas ya que estas son las que implementan la intervención de la psicología hacia la sociedad.

Comportamiento y salud

Salud

Es determinado por múltiples factores físicos, psicológicos y sociales (ausencia de enfermedad).

Hoy día la salud es un valor social en alza: se aprecia su incremento progresivo, mientras otros valores sociales como el civismo o los derechos de la mujer están en declive.

Enfermedad

A pesar de los enormes avances de la medicina esto sigue siendo un gran mal apocalíptico, en ella incluye la crisis de los sistemas de salud con ello un gran índice de mortalidad

Las tres grandes causas de la muerte son: cáncer, padecimientos cardiovasculares y accidentes de carretera, mejor conocidos como las 3 C, están relacionadas con actos voluntarios de las personas: si hacen ejercicio, si practican una vida sedentaria, si fuman, si utilizan cinturones de seguridad, etc.

Factores emocionales

Sociólogos opinan que ciertos fenómenos insanos estaban asociados a la estructura social, en otras palabras, el comportamiento del individuo, su estilo de vida y sus relaciones interpersonales influyen decisivamente en su salud.

Psicología de la salud

Es la aplicación de la psicología en el ámbito de la salud, contribuye con objetivos preventivos, estudian las actitudes, comportamientos que influyen en la enfermedad. Contribuyentes que se integran en este nuevo campo: salud mental, medicina conductual como aplicación de psicología en la asistencia de padecimientos generales y la prevención.